



HISTORIA Y CULTURA DE CHINA

ANIMALES DE LA MITOLOGÍA CHINA

OBJETIVOS: favorecer el aprendizaje de la historia y la cultura de China a través de las historias sobre animales mitológicos.

DESTINATARIO: todos los alumnos.

CURSOS: todos los cursos de Educación Primaria.



INTRODUCCIÓN A LOS ANIMALES MITOLÓGICOS CHINOS



La mitología china cuenta con numerosas historias sobre animales que han formado parte de la cultura del país a lo largo de miles de años. El docente que trata de acercar la historia y la cultura china al alumnado de Educación Primaria no puede olvidar algo tan importante como las historias sobre seres mitológicos. Además, a través de ellas, el alumno chino que se integra en el contexto escolar puede aprender el vocabulario de los animales, puede realizar descripciones de seres originales de la cultura china e inventar otros y describirlos y realizar actividades que sean significativas para él con elementos de su propia cultura.

El docente podrá introducir la mitología china y, concretamente, los animales mitológicos, a través de presentaciones con imágenes e historias. A continuación, mostramos una página web de la que el profesor podría extraer información sobre algunos de ellos:

<http://www.ugr.es/~jsantana/bestialia/tortuga.htm>



ADIVINAMOS ANIMALES MITOLÓGICOS



Para realizar la actividad, el docente podrá extraer imágenes de animales mitológicos. Por ejemplo, dragón, fénix, unicornio chino, león de fu, pez dragón, serpiente de nueve cabezas, tortuga negra y tigre blanco. Después, podrá imprimirlas para enseñárselas a los estudiantes y dejárselas un tiempo para que observen todos los detalles, hablen sobre los animales que creen que son, los colores que tienen, si ya los conocían, etc. Una vez hecho esto, los estudiantes tendrán que aprender cómo se llama cada criatura. Cuando el profesor observe que los estudiantes han aprendido los nombres, podrá entregar una imagen a cada uno y, sin que los demás sepan cuál es la imagen, deberán describir el animal y contárselo a toda la clase. Los compañeros tendrán que adivinarlo.

LEYENDA: LOS CUATRO DRAGONES CHINOS



Para conocer algo más sobre la cultura china, los estudiantes podrían visualizar la leyenda cuyo enlace se encuentra al final de la actividad. Una vez que hayan visto el vídeo, el maestro podría preguntarles: *¿Dónde vivían los cuatro dragones? ¿Qué le sucedía a la gente? ¿Qué les dijo el emperador de Jade cuando le pidieron ayuda?, ¿qué esperaban los dragones que hiciera? ¿Qué se le ocurrió al dragón largo al ver que no les ayudaba? ¿Qué sucedió después con el emperador?, ¿qué le pidió al Dios de las Montañas? ¿En qué se convirtieron los dragones? ¿Qué nos enseña esta leyenda?*

<https://www.youtube.com/watch?v=AFL8gVAZk0>

CREAMOS NUESTRO PROPIO ANIMAL MITOLÓGICO



Para crear su propio animal mitológico, el estudiante podrá buscar en internet imágenes de animales considerando lo aprendido sobre la mitología china y añadir elementos como alas, partes del cuerpo de otros animales, características fantásticas de otros cuentos y leyendas que conozca, etc. El maestro podrá ayudar a los niños con las siguientes preguntas: *¿Qué personalidad va a tener tu animal mitológico? ¿Qué poderes va a tener? ¿Cómo se va a llamar? ¿Cómo va a ser físicamente?, ¿qué características sobrenaturales va a tener?, ¿de qué color va a ser?, ¿podrías dibujarlo?*